Zeitschrift: Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin

Band: 76 (1950)

Heft: 13

Rubrik: Briefkasten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Mehr erfahren

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. En savoir plus

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. Find out more

Download PDF: 25.11.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

brief kasten

Schacht marschiert an der Spitze

Lieber Nebelspalter!

Im Börsenblatt für den deutschen Buchhandel vom 8. November 1949 finde ich das beiliegende Inserat:



Ich habe es zwar schon gewußt (siehe Inserat), aber viele unsrer Mitbürger wissen es vielleicht noch nicht, daß sich im neuen Deutschland der Einsatz für Schacht und den Chefdolmetscher Adolf Hitlers, den Gesandten a. D. Paul Schmid, noch oder wieder lohnt!

Mit freundlichen Grüßen W. K.

Lieber W. K.I

Vorläufig marschiert zwar der Schacht allein an der Spitze, gefolgt, was bestimmt nicht schaden kann, wegen der Aufsicht, von Eisenhower. Am Schluß der Hitler-Intimus, der Schmid. Aber die «versierten Händler», das sind die, die immer wissen, wo der Bartel den politischen Mist, pardon Most holt, sagen schon jetzt, daß sich das Bild zu Gunsten des Schmid baldigst verschieben wird. Wenn dann wieder, wie einst im Mai, der Gesandte Hitlers mit dem Schacht an der Spitze marschiert — denn marschiert muß sein, ob im Buchhandel oder im neuen Aufbruch —, dann lohnt auch wieder der Einsatz, zu dem die in Frage Kommenden ja immer bereit sind, und es wird sich auch wieder ein neuer Schmid des neuen Reiches finden, der es und die Umwelt in einen neuen Schacht führt, aus dem es dann endlich überhaupt kein Zurück mehr gibt.

Bis dahin mit freundlichen Grüßen Nebelspalter.

Auf Deck der Titanic

Lieber Nebi!

Beiliegend ein Inserat:

Fastnachtsbälle

Dekoration in allen Räumen.

Motto: «Auf Deck der Titanie»
Rettungsgürtel genügend vorhanden Maskierte frei.
Die bestbetriebmachenden Masken erhalten einen Preis

Ich habe das Gefühl, wenn dieser lümmelhafte Verfasser bei der unerhörten Katastrophe zugegen gewesen wäre, wäre dieser «Fasnachtsscherz» unterblieben!

Freundlich grüßt Seebueb.

Lieber Seebueb!

Es ist immer wieder dieselbe Geschichte: Gedankenlosigkeit, Mangel an Vorstellungskraft. Natürlich hat sich dieser von allen Göttern des guten Geschmacks und des Anstands verlassene Inseratenverfasser nicht vorgestellt, wie das damals auf der Titanic aussah, als Tausende von weinenden, schreienden, betenden und verzweifelten Menschen untergingen, sonst hätte er, so will ich wenigstens zu seinen Gunsten annehmen, dies «Motto» nicht ausgegeben. Wenn er es gewußt und sich hat vorstellen können, dann würde er zu jenen Hyänen gehören, von denen Schiller sagt, daß sie mit Entsetzen Scherz treiben. Aber man trifft diese Entgleisungen immer wieder an, kürzlich hat einer den grandiosen Einfall gehabt, das Motto «Konzentrationslager» auszugeben. Es ist zum Heulen!

Freundlich grüßt Nebi.



Ein Problem, das unbedingt gelöst werden muß

Lieber Nebi!

Dies habe ich in einer angelsächsischen Zeitschrift gefunden:

«Ein Problem, das gelöst werden muß, ehe es einem auf die Nägel brennt.

Sicherlich geht es auch in *Ihrer* Familie so zu: tauchen schwierige Fragen auf, so tut man sich zusammen und berät jeden einzelnen Punkt gemeinsam in aller Ehrlichkeit und Gründlichkeit.

Einer vielleicht mag davon eine Ausnahme machen: die rechtzeitige Auswahl eines Familien-Grabsteines

Und doch: von welch' außerordentlicher Wichtigkeit ist dies! Für den Familienfrieden, jawohl! Das Hinausschieben eines solchen Entschlusses kann viele Enttäuschungen, — ja herzbrechende Gefühle nach sich ziehen.

Deshalb raten wir Ihnen sicher gut, wenn wir Ihnen empfehlen, rechtzeitig den fachmännischen Rat»

folgt die Empfehlung einer Grabmalfirma und ihres sechzehn Seiten fassenden illustrierten Kataloges, benamst: Ideen für Denksteine.

«... weil wir's uns miteinander ausgedacht haben ...»

Abbildung: zwei jugendliche Damen, die eine davon strickend (o, wie heimelig!), hinter ihr ein gerahmtes Herren-Foto. Text:

«...immer haben William und ich alles gemeinsam geplant und beschlossen, für uns sowohl als auch für die Kinder: den Hauskauf, — die diversen Versicherungen, — unser Testament. Deshalb konnte auch der Familiengrabstein nicht davon ausgenommen werden. Und ich sage nun: ist es nicht wonderful, zu wissen, daß er nun so ist, wie jedes von uns ihn zu haben wünschte?!...

Aber wir sind nicht die einzigen: immer mehr Familien erkennen heutzutage die Notwendigkeit der rechtzeitigen Planung dieses so eminent wichtigen Punktes. Deshalb bestellen Sie ... »

(siehe oben ...)

Falls du, lieber Nebi, jemals mit deiner verehrten Gattin verträumt am abendlich hold knisternden Kamin sitzen und um ein Gesprächsthema verlegen sein solltest, dann empfehle ich dir zur Anregung die oben angeführten beiden Texte.

Ich habe sie so verlockend gefunden, daß ich mir sogar die Mühe der Uebersetzung genommen habe. Hoffentlich habe ich damit deinen Geschmack getroffen.

Es grüßt dich Alice.

Liebe Alice!

Und ob Du meinen Geschmack getroffen hast! Ich war in der letzten Zeit um Themen zum Plaudern so verlegen, daß ich geradezu glücklich bin, diese Anregung bekommen zu haben. Ich freue mich schon jetzt wie ein Schneekönig auf das Gesicht meiner Frau, wenn ich beginnen werde: wie wär's, wenn wir endlich einmal über unsern Grabstein reden würden? Es grüßt Dich Nebi.